
様式第１号（第９条関係） 

 

議会意見交換会実施報告書 

 

開 催 日 時 平成２９年１１月１４日（火）午後７時～午後８時３５分 

開 催 場 所 長浜東部福祉ステーション 

参 加 市 民 数 １５人 

出 席 議 員 

班長   東久雄副議長 

記録者  鬼頭明男議員 

報告者  中嶌康雄議員 竹本直隆議員 西邑定幸議員 

 松本長治議員  森田義人議員 

出席議員 藤井繁議員 中川リョウ議員 矢守昭男議員 

     佐金利幸議員 

実 

施 

内 

容 

報 

告 

意見交換会 

＜司会＞ 柴田光男議員 

◇開会挨拶 東久雄副議長 

◇議員紹介 各議員自己紹介 

◇第１部 議会報告 

＊平成２８年度決算概要 中嶌康雄議員 

＊各常任委員会からの審査報告 

・総務教育常任委員会 中嶌康雄議員 

・健康福祉常任委員会 竹本直隆議員 

・産業建設常任委員会 西邑定幸議員 

・予算常任委員会   松本長治議員 

＊質疑応答（内容については別紙） 

◇第２部 テーマに基づく意見交換会 

＊まちづくりセンターを拠点としたまちづくり 森田義人議員 

＊質疑応答（内容については別紙） 

◇閉会挨拶 佐金利幸議員 

要望・提言等 ※別紙のとおり 

その他特記事項 なし 

 



市民の皆さまとの意見交換会  １１月１４日 北郷里会場 

質疑応答・意見交換の内容 

第１部  平成２8年度決算概要等の報告・各常任委員会からの審査報告 

意見   なし 

 

第２部  「まちづくりセンターを拠点とした地域づくり」 

意見１  まちづくりセンターでは、施設内での飲食が可能となっていますが、子ども食堂については

出来ないと聞いている。レクレーションの後でも飲食はできないのか？ 

回答１  子ども食堂については、利用可能と理解しています。 

 

意見 2  連合自治会と地域づくり協議会が、お互いに事業をしていたが、一体となった。このことに

ついて、私たちは良かったのではないかと思っているが、市議会はどのような考えか？また、

要望等についても一体となり要望していく方向がいいのでしょうか？ 

回答２  連合自治会と地域づくり協議会が一体となって地域づくりを行っていくことが 

     将来的には望ましいと考えております。要望については、一体かどうかは関係なく受け止め

てまいりますが、集約し、まとめて要望されたほうが、市としても把握しやすくなり良いの

ではないかと考えております。 

 

意見3  地域づくり協議会の今後について 

回答 3  将来的には、地元（みなさん）での運営に移行となっていきますが、現在、地域づくり協議

会に対しては、地域活力プランナーの配置や地域支援職員の派遣等、相談対応などを行うほ

か、地域が活動・事業を活発にできるよう補助金等も増額対応しているところでございます。 

 

第３部  自由な意見交換 

意見4  空き家対策については、再利用できる制度もありますが、廃屋状態（倒壊等）の 

空き家もあり、どのような考えか？また、空き家を解体することで、税金（固定資産税）が

あがると聞いているが、何らかの補助をするなどの対策をしないと解体は進まないのでは？ 

回答4  空き家につきましては、昨年の6月に長浜市空家等に関する条例を制定しております。現在、

長浜市では、約 2700戸の空き家があります。調査を行っていますが、廃屋状態（倒壊等）

の空き家に対しては、助言・勧告・緊急安全措置と段階を踏んでの対応となっています。ま

た、古民家再生にも市は取り組んでいます。私たちもしっかり検討してまいります。 

 

 

 



 

意見5  えきまちテラス株式会社への2億円の貸付について 

回答 5  当初、えきまちテラス株式会社は７億５千万の事業資金、準備金が必要となっていました。

内訳として、経済産業省の補助金が4億・えきまち長浜の自己資金1億・市内の4銀行の融

資2億円で計画を立てていましたが、経済産業省の補助金の制度が変わり1億円となってし

まい、３億円の不足が生じました。長浜市としては、完成したえきまちテラスの運営を考え、

2 億円を融資することとなりました。残りの融資は銀行が上乗せ融資として協力しました。

長浜市が融資した2億円につきましては、１５年据え置きの２５年間融資という条件で融資

いたしました。１５年据え置きとなりましたが、金利相当分は入ってきます。このような経

緯となっています。 

   

意見6  待機児童について 

回答 6  待機児童（放課後児童クラブ）については、途中で退園・家庭の事情もありますが、長期休

暇時で11名・年間通じては８名となっています。 

 

意見７  送迎バスの予算について 

回答７  送迎バスの予算については、直営・委託・通常のバス路線・タクシーなどの運営予算となっ

ています。詳細については資料を持ち合わせておりませんので、後日、議会ホームページま

た、議会だよりでお答えいたしますので、よろしくお願いいたします。 

 

意見８  議会中・各常任委員会中での議員の携帯電話所持について 

回答８  議会中は持ち込んでおりません。各常任委員会中に関しましては確認しておりませんが、対

応してまいります。 

 

意見９  東上坂町の郵便局からの子供たちの通学路は、交通量が多いため心配している。通学路は、

幅1メートルほどしかなく、また段差もあり、危険性を感じている。子どもの通学路の安全

を確保していただきたい。 

回答９  通学路に関しては、当局に要望してまいります。 

 

意見10  消防団員の確保（市の職員・企業の職員さんの優遇措置など）について 

回答10  消防団員の役割は大変大きいと考えています。貴重なご意見ありがとうございます。参考に

させていただきます。 

 

 



 

意見11 長浜駅まで子供たちを送迎する際、送迎される方が多く大変混雑している。工事が完成した時

にスムーズにならないのか？ 

回答11 当局に要望してまいります。 

 

意見12 「災害に強いまちづくり」に関しての、補助金があることを広く周知していただきたい。 

回答12 議会も含めまして、広く周知できるよう対応してまいります。 

 


